

En el país cerrarán siete hospederías

Hogar de Cristo mantendrá su operación en Magallanes pese a ajustes nacionales

A pesar de los importantes cambios que el Hogar de Cristo implementará a nivel nacional como parte de un ajuste estratégico, en la Región de Magallanes la Fundación mantendrá sin modificaciones todos sus programas sociales. Así lo confirmó Alvaro Rondón, director de la organización en Magallanes, quien aseguró que la operación en el extremo sur del país continuará funcionando con plena capacidad, dadas las condiciones particulares del territorio y la alta demanda de servicios sociales.

“En Magallanes, el Hogar de Cristo no va a sufrir cambios de ningún tipo durante este proceso de ajuste estratégico”, afirmó Rondón. “Los programas se encuentran con muy buena salud, hemos estado funcionando a plena capacidad y existe una necesidad evidente de mantener los servicios, dada la precariedad de la situación, la condición austral y climática, especialmente para personas mayores y en situación de calle”.

La decisión de mantener intacta



Foto: Alvaro/LPA

La Fundación Hogar de Cristo mantendrá el servicio de Hospedería que ofrece en su edificio de Avenida España.

la operación en Magallanes responde a la escasa oferta de dispositivos disponibles en la zona. “Existe necesidad de mantener servicios dado la precariedad de la situación, la condición austral y climática, particularmente para personas mayor y personas en situación de calle, y debido a que también la pertinencia de los servicios de calle acá es necesaria, toda vez que no hay muchos dispositivos disponibles para las personas, la oferta es acotada, no existen muchas instituciones o ejecutores de la política pública que está presente, por lo tanto el Hogar de Cristo en Punta Arenas se mantendrá con todos sus programas funcionando así como los conocemos hasta hoy”.

En este sentido, dicha institución seguirá siendo un pilar esencial en la atención de personas en situación de vulnerabilidad en Punta Arenas y otras localidades de la re-

gión, asegurando el acceso a atención digna, abrigo, alimentación y acompañamiento psicosocial en un entorno geográfico extremo.

Estrategia nacional

A nivel nacional, el Hogar de Cristo está llevando adelante un plan de transformación orientado a enfrentar los nuevos desafíos de la pobreza en Chile, como la migración, la falta de vivienda, el envejecimiento y la soledad, y asegurar la sostenibilidad de la Fundación en un escenario económico y regulatorio complejo.

Este plan contempla el cierre o transformación de algunos servicios en otras regiones del país, principalmente en la zona central, así como un cambio de enfoque desde la atención residencial hacia modelos domiciliarios y ambulatorios con fuerte presencia territorial.

Cambios por tipo de servicio

De las 30 hospederías existentes, siete dejarán de operar en ciudades donde hay oferta de un tercero. Esta medida busca evitar duplicar servicios y aprovechar mejor los recursos disponibles en los territorios, manteniendo la cobertura necesaria. Otras 7 hospederías se transformarán en

Servicios de Asistencia Integral. Estos nuevos servicios facilitarán el acceso de los participantes a vivienda, salud y empleo, entregando servicios sociales efectivos para superar la vida en calle. Asimismo dejarán de operar cinco casas de acogida. Lo mismo ocurrirá con 6 de las 9 residencias protegidas para personas con discapacidad mental (todas en la Región Metropolitana) y se abrirán 3 programas domiciliarios y ambulatorios en regiones, buscando reducir servicios residenciales institucionalizados y avanzar hacia servicios con presencia territorial.

Igualmente se implementarán cuatro nuevas iniciativas comunitarias, en 4 macrozonas de Chile, que permitirán mejorar la cohesión social y las condiciones de vida en territorios altamente vulnerables.

Se mantendrán 200 de los 210 programas sociales del Hogar de Cristo: La proporción de atenciones en servicios domiciliarios y ambulatorios con presencia territorial pasará del 63% en 2022 al 93% en 2025. Se optimizará la estructura organizacional para adaptarla a la nueva oferta de servicios, lo que supondrá la desvinculación de cerca de 369 personas./LPA

